

Denominación	Fecha de creación	Vigencia	8
Centro Castilla de Rosario	24/08/1920		
Otras denominaciones	Primera referencia	Año de extinción	
Centro Castilla y León de Rosario			

Relación con otra Asociación	País	Carácter territorial
	Argentina	Regional
	Localidad de creación	Provincia
	Rosario	



Resumen histórico

Es uno de los centros castellanos más antiguos de Argentina, pues su fundación data del año 1920. Ello fue posible por el atractivo que tenía la ciudad de Rosario, asentada en el sureste de la provincia de Santa Fe, para los emigrantes castellanos y leoneses. Una de las figuras más señeras de estos primeros tiempos fue la del palentino Daniel Infante, impulsor de la publicación del centro. Otro momento clave fue la adquisición de una sede propia en el año 1936. A orillas del río Paraná, el denominado Soto La Moncloa fue inaugurado en noviembre de 1936 con una paella a la castellana. En dicho espacio lúdico, de casi 10.000 metros cuadrados de superficie, han tenido lugar algunas de las principales actividades de la longeva vida de la asociación, especialmente reseña bles la fiesta del Entierro de la Sardina y los banquetes de aniversario de la propia institución. El cuidado y mejora de estas instalaciones ha sido una labor que han ido desempeñando distintas juntas directivas a lo largo del tiempo. Según los estatutos aprobados en 1942 el centro respondía a una triple naturaleza: social, cultural y deportiva. Formó parte de la *Federación de Sociedades Españolas de la provincia de Santa Fe* desde sus mismos orígenes en 1969-1971. En esta entidad confluían las asociaciones de gallegos, asturianos, navarros, la microterritorial de Saviñao (provincia de Lugo) y algunas otras de ámbito general español. La vitalidad del *Centro Castilla*, incluso años después de interrumpida la corriente emigratoria española hacia Argentina, lo muestran dígitos como los 311 nuevos socios que se dieron de alta en el año 1976 (la propia directiva la consideraba como una cifra récord).

Desde los años ochenta la sociedad participaba en los encuentros festivos denominados Colectividades que se celebraban en la ciudad de Rosario. A mediados de los años noventa del pasado siglo mantenían relaciones institucionales con las comunidades autónomas de Castilla y León (más intensas y fluidas) y de Castilla-La Mancha.

Dentro del marco asistencial, desde los últimos años de la pasada década de los noventa funciona un centro de día para la tercera edad denominado Justino Díaz. Y en el aspecto más cultural, el centro cuenta con un conjunto de folklore (desde muy antiguo han existido en la colectividad grupos de baile), Los Herreros, y uno de música bautizado como San Lázaro.

Dirección Internet <https://www.jcyl.> **Bibliografía**

BIRENTZWAIG, Santiago; COPANI, Andrea; DUTTO, Gabriel; y MURPHY, Mariano. *Centros Castellanos Leoneses de Argentina*. Vigo: Grupo de Comunicación Galicia en el Mundo, 2012, p. 121-134.

BLANCO, Juan Andrés. "Asociaciones castellanas y leonesas en América". En BLANCO, Juan Andrés (ed.). *El asociacionismo en la emigración española a América*. Salamanca: UNED-Zamora, 2008, p. 537.

<https://casadecastillayleon.org.ar/historia-centro-rosario/> (consultada en 30-08-2018)

Fondos del CEECyL (Centro de Estudios de la Emigración Castellana y Leonesa).



Banquete de celebración del octavo aniversario del Centro Castilla de Rosario (1928)



Frente del Campo Social Soto La Moncloa, Centro Castilla de Rosario (1969)



Mujeres y niños ataviados con traje tradicional castellano (año 2000)



Plantando los primeros árboles en el Soto La Moncloa, propiedad del Centro Castilla de Rosario (1936)